

**Recorta los cupones,
llena tu planilla y canjéala por
UN BOLETO ADICIONAL
para tener más posibilidades de
GANAR UN AUTOMOVIL
en la promoción de Aniversario.**

Planilla publicada el domingo 25 de noviembre
y cupones del 26 de noviembre al 7 de diciembre de 2018.
Canje de planillas de lunes a viernes de 9:00 A.M. a 5:00 P.M.
*La suscripción debe estar pagada para realizar el canje de planilla.
*Hasta agotar existencias.

45
ANIVERSARIO
NOROESTE

Exclusivo Suscriptores

CULIACÁN

HOY

06:35 SALIDA 17:19 PUESTA

30° 16°
Máxima Mínima

Humedad: 58%
S. Térmica: 29°

NUBLADOS TODO EL DÍA
El cielo se mantendrá con nublados todo el miércoles, aunque las temperaturas han aumentado ligeramente.

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

La minoría priista en el Congreso local propinó ayer un “golpe” a la mayoría de Morena, y logró, a base de una movilización campesina, se suspendiera la sesión legislativa.

Cientos de ejidatarios, productores agrícolas de diferentes puntos de la entidad coparon el recinto parlamentario.

Se trata de organismos filiales al PRI, cuyo sector campesino está agrupado en la Liga de Comunidades Agrarias, que dirige el Diputado local Faustino Hernández Álvarez. Los manifestantes llegaron en camiones. Son unos 500, estimó el propio líder del sector campesino.

Esta manifestación busca echar abajo un punto de acuerdo que empuja Morena para que desaparezcan las “cuotas ejidales”, o también llamadas “cuotas de liga”, el cual sería presentado ayer en la tribuna de la 63 Legislatura.

Estas cuotas, a decir de Faustino Hernández Álvarez, “no pintan”. Se trata de un monto de 15 millones de pesos anuales que se reparten entre las propias organizaciones campesinas.

Las cuotas no forman parte del presupuesto público. Se trata de una aportación que se pagan por las cosechas. De ésta, se nutren los apoyos para las organizaciones, los cuales los destinan para “capacitación” y hasta para movilizaciones en función de las demandas que tienen los campesinos. Durante el desarrollo de la sesión se produjo un conato de violencia en la parte alta del recinto, entre campesinos priistas, y su contraparte, los morenistas.

Los priistas arrebataron a los morenistas una manta en la cual éstos rechazaban las “cuotas”. “Diputados eliminen cuota Liga”, se leía en la manta, que fue arrancada y destruida a pedazos en el recinto, por parte de los cenecistas.

Y en la parte baja decenas de cenecistas invadieron el área del pleno y de la tribuna, para impedir el desarrollo de la sesión. Desde ahí movieron la silla del Presidente de la Mesa Directiva, Marco César Almaral, y tocaron en varias ocasiones la campana que éste utiliza para marcar asuntos de las sesiones.

Almaral decretó que “no había condiciones” para desahogar la orden del día, conformada por 25 puntos.

Detectan navajas

Ocho objetos punzocortantes fueron detectados por agentes de seguridad entre los manifestantes que acudieron a la sesión del Congreso local.

Las ocho navajas les fueron retenidas al ingresar éstos al edificio sede del Poder Legislativo.

El dato fue confirmado a Noroeste por autoridades de la 63 Legislatura, luego de que se esparcieran rumores respecto a este tema. Una asistente de uno de los diputados ingresó a la Sala de Prensa para señalar que había visto a uno de los manifestantes con “un cuchillo”.

Esa fue la primera ocasión en que se ventiló el tema: después fue confirmado que sí hubo armas blancas.

8

Navajas fueron retenidas a manifestantes



Conato de violencia en la parte alta del recinto.

Se calienta el Congreso del Estado

Muestra el PRI a Morena su ‘poder’ en la tribuna

Es la primera derrota política de Morena en Sinaloa; la minoría priista logra suspender sesión en la 63 Legislatura



Fotos: Noroeste / Alejandro Escobar

Decenas de cenecistas invadieron el área del pleno y de la tribuna para impedir el desarrollo de la sesión.

CUOTAS EJIDALES

Quiere Morena dismantelar organizaciones agrícolas, dicen priistas

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Luego de que campesinos priistas “reventaran” la sesión del Congreso local, diputados del tricolor defendieron esta movilización.

Sergio Jacobo Gutiérrez, coordinador de la bancada, acusó que la mayoría de Morena pretendía dar un “albaz” en contra de las organizaciones agrícolas más importantes de Sinaloa.

“Lo que se está proponiendo es la eliminación de la denominada ‘cuota liga’, pero además se insinúa en el contenido del documento (punto de acuerdo que empuja Morena) la pretensión de eliminar otras cuotas como son la de Caades, la Pequeña Propiedad y Produce”, señaló.

Esta pretensión de Morena, aseguró, es sumamente grave porque significa de entrada una intromisión en la vida interna de las organizaciones.

Y en fondo, añadió el líder de la minoría priista, la pretensión política de dismantelar las organizaciones agrícolas que tienen vida plena en Sinaloa.

Jacobo Gutiérrez y los siete legisladores de la bancada realizaron un pronunciamiento conjunto sobre estos hechos.

Morena, expuso, desconoce la historia y desconoce que en Sinaloa hay organizaciones con un gran prestigio y organización de lucha como son la Caades, la Liga de Comunidades Agrarias, y todas



Foto: Noroeste / Alejandro Escobar

Los priistas emiten un posicionamiento sobre la llamada “cuota liga”.

las organizaciones agrupadas en el Congreso Agrario Permanente.

“Qué es lo que vemos aquí: la pretensión de dismantelar las organizaciones agrícolas, y nos parece que esto es altamente sospechoso”, manifestó.

El interés de Morena, insistió, surge en momentos en que priva en el país la incertidumbre y duda sobre la nueva política agraria que impulsará el nuevo gobierno

“No hay claridad de lo viene en materia agrícola, lo que se ha advertido es que habrá una disminución en los apoyos que habrá, particularmente, en la comercialización”, aseveró.

Frente a este panorama incierto, lamentó, lo que se ve en Morena es “la pretensión de desmovilizar y dismantelar a los productores para no hacer frente a

estas políticas adversas que vienen sobre el campo sinaloense”.

Jacobo Gutiérrez subrayó que las organizaciones campesinas y de agricultores tendrán en el PRI todo su apoyo, para “demandar lo que les pertenece”.

Afirmó que estas cuotas ejidales que pagan los propios productores han sido un apoyo para que estas organizaciones agrícolas subsistan.

“Estas organizaciones no viven del aire; necesitan recursos para costear sus oficinas, para sus gestiones, su movilización”.

“Finalmente estos recursos que reciben las organizaciones son recursos que se han traducido en apoyos para el mejoramiento de la infraestructura y de la comercialización; sin estas organizaciones difícilmente pudiera haberse regis-



La sesión de ayer en la 63 Legislatura se volvió un caos.

“Diputados eliminen cuota Liga”

Se leía en una manta En el Congreso

“Lo que se está proponiendo es la eliminación de la denominada ‘cuota liga’, pero además se insinúa en el contenido del documento (punto de acuerdo que empuja Morena) la pretensión de eliminar otras cuotas como son la de Caades, la Pequeña Propiedad y Produce”.

Sergio Jacobo Gutiérrez
Coordinador de los priistas

trado este avance”, defendió. La bancada del PRI, agregó, no está en contra de la transparencia de estas cuotas, sino que se pretenda desaparecerlas.

“Una cosa es transparentar y otra eliminar las cuotas para dismantelar ese rico capital social, ese rico capital organizativo que tiene Sinaloa que tiene en sus organizaciones agrícolas”, remarcó.

En tanto, Faustino Hernández Álvarez, secretario de la Comisión de Agricultura, acusó que los morenistas quieren quitar de un “plumazo” algo que ha costado muchas luchas y mucho esfuerzo.

MORENA

Fue el PRI el que reventó la sesión del Congreso, acusa Morena

NOROESTE/REDACCIÓN

El grupo parlamentario de Morena en el Congreso del Estado acusó al PRI de haber reventado la sesión ordinaria de ayer. Esto, luego de que determinarían suspenderla debido a que no existían condiciones por la toma de la tribuna de varios productores miembros de la Confederación Nacional Campesina.

A través de un comunicado de prensa, la lideresa del Grupo Parlamentario de Morena, Graciela Domínguez Nava, aseguró que fue el Partido Revolucionario Institucional quien boicoteó la Sesión. Señaló que el PRI le teme al debate de ideas.

Indicó que el PRI exigió que se retirara del orden del día un punto de parte de la Diputada Flora Isela Miranda, donde se

trataría el tema de las cuotas que se cobran a los productores en el estado.

“La suspensión de la sesión pública del día de hoy (ayer) obedece a que el PRI llegó a interrumpir el trabajo parlamentario, una organización priista tomó el Congreso porque no quieren que las ideas se debatan”, dijo.

“Nos exigían que retiráremos un punto del orden del día, y jamás vamos a aceptar que se imponga o que se limite a un Diputado de ejercer su derecho de hablar en tribuna trátase del tema que se trate, y sea de cualquier grupo parlamentario”, agregó.

La Junta de Coordinación Política señaló que no se permitirá que ningún grupo imponga temas se tratan o se retiran del orden del día en el Congreso.



Foto: Noroeste / Alejandro Escobar

Los morenistas acusaron a priistas de no querer debatir los temas.

“Hay que ser claros, aquí hay una incomodidad a la organización de la CNC porque hay productores que vienen pidiendo que se le deje de cobrar una cuota impuesta, cuando algunos productores ni siquiera pertene-

cen a esa organización. Las cosas han cambiado, pero la CNC y el el PRI no entienden que los tiempos son otros, no es posible que continuemos con organizaciones que tienen bajo su yugo a muchos productores”, señaló.